

令和5年度 学校だより 3月号 ~広がるやさしさ 笑顔いっぱい 柏の子~

〒190-0004 立川市柏町 4-8-4

TEL 042-537-1962

FAX 042-534-6946

新U<https://www.tachikawa-edu.jp/es16/>



令和6年 3月 1日

立川市立柏小学校

校長 田中 義典

校報 584号

学校創立 昭和52年

## 先輩の背中を追って

校長 田中 義典

令和5年度も残り1か月となりました。いよいよ学年末です。今の学年で身に付けるべき力がしっかり身に付いているか、学習のまとめ、様々な活動のまとめをとおして確認し、進級に向けて自信をもてるようにしていく3月です。

昨日29日、「6年生を送る会」が行われました。体育館で全校児童が一堂に会して、最高学年として学校全体をリードしてくれた6年生に感謝の気持ちを伝える行事でした。代表委員会の児童を中心に温かい雰囲気の中、笑顔いっぱいの会になりました。

どの学年も6年生に送るメッセージは素晴らしく、感謝の気持ちがとても込められていました。

1年生からは、6年生が1年生の時に運動会で踊った「やってみよう」を再現したダンスで、2年生からは、元気な歌と団扇を使った呼びかけで、3年生からは、6年生にまつわる懐かしいクイズを音楽で学習したリコーダーの音色に乗せて披露し、4年生からは、学習発表会で行ったボイスアンサンブルで、6年生も巻き込んでメッセージを送り、5年生からは、共に過ごした思い出をクイズに、そして卒業式にも演奏する「威風堂々」に歌も入れて披露するなど、各学年がそれぞれに工夫して感謝の気持ちを伝えました。

全校児童の6年生に対するメッセージは、しっかりと6年生の胸に届けられました。そのお礼にと、6年生は合唱と合奏を披露してくれました。さすがは6年生。その演奏は在校生の心を鷲掴みにするほどの圧倒的な迫力でした。きっとどの子どもたちも、こんな素敵な6年生みたいに私もなりたいたいと思ったことでしょう。6年生も自分たちの後を引き継いで頑張ってもらいたいという思いを込めて演奏しました。その思いはしっかりと在校生に受け取ってもらえたと感じました。

この行事の少し前には、縦割り班活動のリーダー引継ぎの会がありました。6年生から5年生に縦割り班活動の仕方や役割、心得などを直接伝えていました。5年生は真剣な眼差しで耳を傾け、メモを取るなど、これからは自分たちがリーダーであることの自覚が見られました。

これらの行事を見ていると1年生から4年生までは、様々なお世話になったことへの感謝を真剣に届けようとしている姿が、5年生は、感謝の気持ちに加え、最高学年のバトンを引き継ぐ気持ちの引き締まった姿が、そして6年生はこれまで自分たちが最高学年として努力してきたことがみんなに伝わっていたことへの安堵と自信、そして後を託す期待に満ちた姿が、それぞれに現れていました。柏小学校で共に学び過ごした者同士の、互いに認め助け合い、よりよい学校を築いていこうとする気持ちと、柏小の良き伝統をこれからも守り続けていこうという気持ちがひしひしと伝わってきた、本当に素敵な行事でした。

今の学年での生活はもうすぐ終わりになりますが、子どもたちはすでに次を見据えて気持ちを切り替えています。一つ上の学年にふさわしい自分になろうと、先輩の背中を追い、前を向いて歩んでいます。

子どもたちの明るく素直な心と、期待に応えようと頑張る姿に私たち大人は、元気と希望をもらっていると改めて感じ、この子どもたちのためになお一層頑張らねばと、気持ちを新たにしています。これからも学校は保護者の皆様と地域の方々と共に力を合わせて、子どもたちの成長していく姿を全力で応援していきたいと思えます。残り1か月ですが、この1年のまとめと、子どもたちのさらなる成長のために見守りとご支援をよろしく願いいたします。

### 3月の行事予定

生活目標 3月「感謝の気持ちを伝えよう（「ありがとう」を言おう）」

月	日	曜	時程	朝会	給食	主な行事 (学年)	1年	2年	3年	4年	5年	6年	校庭開放	
3	1	金			○		5	5	6	6	6	6	○	
	2	土												
	3	日												
	4	月		児	○	保護者会(低) 卒業式練習(6)	5	5	5	6	6	6	○	
	5	火			○	たてわり遊び 安全指導 卒業式練習(6)	5	5	5	6	6	6	○	
	6	水			○	卒業式練習(6)	4	4	4	4	4	4	○	
	7	木		柏	○	柏タイム(ゲーム集会) 避難訓練 卒業式練習(5,6) SUT 未来塾	5	5	6	6	6	6	○	
	8	金			○	卒業式練習(5,6)	5	5	6	6	6	6	○	
	9	土												
	10	日												
	11	月		児	○	卒業式練習(5,6)	5	5	5	5	5	5	○	
	12	火			○	卒業式練習(5,6)	5	5	6	6	6	6	○	
	13	水			○	卒業式練習(6)	4	4	4	4	4	4	○	
	14	木		体	○	卒業式練習(5,6) SUT 未来塾	5	5	5	6	6	6	○	
	15	金			○	卒業式練習(5,6)	4	4	4	4	4	4	○	
	16	土												
	17	日												
	18	月		柏	○	委員会引継ぎ集会 卒業式練習(6)	5	5	5	5	5	5	○	
	19	火			○	卒業式予行	4	4	4	4	6	6	—	
	20	水				春分の日								
	21	木			○	給食終 卒業式練習(5,6) 卒業式準備Ⅰ(5)	5	5	5	5	6	5	○	
	22	金	特			修了式 大掃除 卒業式準備Ⅱ 卒業式練習(6)	4	4	4	4	4	4	—	
	23	土												
	24	日												
	25	月					卒業式	—	—	—	—	4	4	—
	26	火					春季休業日始(～4月5日)	—	—	—	—	—	—	—

※SUT・・・ステップアップタイム

※19日は卒業式予行のため1～4年生は4時間授業です。下校は13時20分頃を予定しています。

※25日は卒業式のため5,6年生だけが登校します。

# 1・2月スナップ写真

		
<p style="text-align: center;"><b>書初め展</b></p> <p>1月29日から2月10日まで校内で書初め展がありました。それぞれの学級ごとに互いの作品を鑑賞し、それぞれの頑張りやよさを認め合いました。</p>	<p style="text-align: center;"><b>野鳥観察（3年生）</b></p> <p>自然環境アカデミーの方と一緒に学校周辺を歩き、さまざまな野鳥を探しました。自分たちの暮らす地域にいる野鳥調べることができました。</p>	<p style="text-align: center;"><b>体育朝会</b></p> <p>今年度は大縄跳びに取り組んでいます。各学級の目標に向かって、集中して跳んでいます。次回が最後の大縄跳びです。精一杯、頑張ってください。</p>

		
<p style="text-align: center;"><b>大谷グローブ</b></p> <p>大谷選手から寄贈されたグローブが届きました。順に各クラスへ回し本物を見て、その後希望者はグローブを使ってキャッチボールをしました。</p>	<p style="text-align: center;"><b>体力向上月間 持久走</b></p> <p>中休み、オリジナルのエアロビと持久走に取り組みました。持久走は、自分のペースで最後まで走りきることを目標にそれぞれが頑張っていました。</p>	<p style="text-align: center;"><b>6年生を送る会</b></p> <p>6年生への感謝の気持ちを込めて代表委員会を中心に各学年力を合わせ、楽しい会ができました。6年生のかっこいい姿を目に焼き付けていました。</p>

## 教員の異動について

本年度、東京都教育委員会では、教員の異動について令和6年3月19日（水）に新聞等で発表することとしています。本校では、19日発表当日に児童に移動する教員を伝え、22日（金）修了式後に離任式を行います。そこで、異動する教員とお別れをする予定です。

## メール登録のお願い

来年度、紙資源使用の削減を目的にデジタル化を推進していきます。お知らせは徐々にデジタルに移行を行い、メールやホームページを活用していきます。メール登録はお済みでしょうか。また、スクールメールは届いているでしょうか。ご確認いただき、届いていない場合は、学校までご連絡ください。

## <道徳授業地区公開講座を終えて>

先日は道徳授業地区公開講座にご参観いただき、ありがとうございました。今年度は、人数制限がなくなり、多くの保護者の方にご来校いただきました。

2校時に4～6年生が、3校時に1～3年生が、「生命尊重」の内容で道徳授業を行いました。5年生の児童は学習のふり返りで「生命が無かったら、楽しいことが何もできない。今ここに存在して、生きることが何よりの幸せだと思った。」「命があることは当たり前すぎて気付かなかったけど、改めて授業を通して命は尊いものだとわかった。」など書いている児童が多くおり、命について深く学ぶことができました。

4年生は3・4校時に助産師さんによる「命の授業」を受けました。生命の誕生、からだの成長、そして自分も相手も大切にしてほしいというお話を、子供たちは真剣に聞きました。家族への感謝の気持ちを感じるとともに自分と友達の感じ方は人それぞれなのだと改めて学んだようです。

4校時には、意見交換会として立川市の人権擁護委員である大橋正則先生をお迎えし、「やさしく思いやりのある子どもを育てましょう。」というテーマでご講演をいただきました。児童対象の人権教育授業の内容について具体的な場面をご紹介してくださいました。

授業の初めにクラスの前で一枚の紙をグシャクシャにし、「この紙を元に戻してください。」と児童に促すと、元に戻そうとするも、線の跡がなかなか消えない状況となります。「この紙は人の心です。この紙のように、人は一度傷つくと元に戻すのは難しいのです。」と児童に伝えていたと伺いました。そして、心の傷を消していくためには、「味方さがし」をすることが大切で、味方になれるのは家族であり、友達であり、地域の方や教員であると教えてくださいました。

講演の最後の方では、いじめによりお子さんを亡くした父親の手紙を紹介され、「何気ないからかい半分で発した言葉によっても、人は深く傷つくことがある。最悪な場合には命を落としてしまう事にもつながる。」と話をされました。苦しかったり、困っていることがあったりしたときや、なかなか身近な人に相談ができないときなどに書く「SOS ミニレター」についても説明してくださいました。封筒の形に折ってポストに投函するだけで、必ず人権擁護委員の方が返事を書いてくださるものです。多くの人を味方に付ける大切さを教えてくださいました。

今後も柏小学校では、道徳授業をはじめ様々な機会に道徳教育を行い、家庭と連携協力しながら、子供たちに道徳的判断力、心情、実践意欲と態度を育てていきたいと思っております。ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。



### 4月の月行事予定及び 児童下校予定について

新年度4月の月行事予定及び児童下校予定ですが、3月15日にホームページへアップします。ご確認ください。今後、前月の15日を目安にホームページでお知らせします。また、4月8日始業式に改めて、学校だよりでお知らせいたします。

### 6年度の学校運営について

年度末、保護者会で、資料として「6年度の学校運営について」というA3のお便りを配布しています。今年度との変更点や6年度の年間行事予定についてお知らせしています。ご確認くださいませようお願いします。行事予定に変更のある場合があります。4月に改めて配布しますので、そちらもご確認ください